

## Les élèves sont devenus des vanniers

À l'école, Hélène Joly, vannière et osiéricultrice sur la commune de Nedde, a mené un projet intitulé « Tresseur de territoire » avec les élèves.

Durant une semaine, ils ont ainsi appris à tresser des brins d'osier selon différentes méthodes usitées en vannerie.

### Créations et leçon de vocabulaire

Les enfants de grande section et de cours préparatoire ont tressé une chouette. À partir d'un anneau d'osier, ils ont glissé et tressé les brins d'osier de part et d'autre de traverses. Ils ont ainsi pu donner naissance aux yeux et au bec de ce rapace nocturne.

En parallèle, les autres enfants ont imaginé un animal imaginaire en associant deux caractéristiques d'animaux distincts comme, par exemple, un « piquin », un pigeon et un requin. Une fois cet animal onirique créé, les élèves ont construit son



DES HABITATS EN OSIER. D'étranges animaux sont nés et déjà, ils ont une maison.

habitat pour qu'il y trouve refuge : un tipi, une cabane ronde ou carrée. Ces dernières devaient être recouvertes d'un toit avec ou sans support en bois.

Au-delà de la pratique, cet atelier a permis de découvrir un vocabulaire nouveau lié à la vannerie : traverses, brins, montants,

bordures ou encore nœuds japonais, ligatures, poinçons, épluchage, etc.

Quelle joie de découvrir les créations des autres en fin de semaine !

Cadeau. La vannière, Hélène, a offert à la classe un « tourne au vent », une spirale de brins tressés qui

virevolte au gré du vent sous un des porches où il a été installé.

Les enfants et la maîtresse remercient chaleureusement l'artiste pour ce beau projet. ■

➔ **Contact.** Pour suivre la vannière, rendez-vous sur [www.atelierdeschemins.com](http://www.atelierdeschemins.com)